
Wege der Integrationspolitik 

Lesen/hören Sie die folgenden Aussagen.  

 

Welche Gründe für das Scheitern der Integrationspolitik werden hier aufgeführt? 

Was ist in Zukunft zu tun? 

Der ehemalige bayerische Innenminister und spätere  Ministerpräsident Beckstein sagte: 

„Das linke Lager hat lange mit Multikulti einen wunderschönen Traum von der heilen Welt gepflegt 

und dabei die Entstehung von Parallelgesellschaften ignoriert. Die Union hat sich unter dem 

Schlagwort, Deutschland sei kein Einwanderungsland, nicht genug um diejenigen Migranten 

gekümmert, die bereits unter uns leben.“ (Spiegel 37, 2010, 24) 

Der Sozialdemokrat Peer Steinbrück meint: 

„Die Parteien haben eher einen Schleier der Verharmlosung über Integrationsprobleme gelegt. 

Dieses Vorgehen stand im Widerspruch zu den Erfahrungen vieler Menschen, die sich als 

Einheimische in nicht wenigen Stadtvierteln inzwischen als Fremde fühlen. …“ 

(Spiegel 37, 2010, 22) 

„Wir haben das Thema Integration lange Zeit nicht ernst genug genommen. Wir haben uns zu wenig 

um die Einwanderer gekümmert. Wir müssen ihnen klarmachen, was wir ihnen bieten, was wir von 

ihnen verlangen.“ 

Annette Schawan (Spiegel 37, 2010, 26) 

„Die Entdeckung der Integrationspolitik ist das Ende einer jahrzehntelangen kollektiven 

Realitätsverweigerung….“ 

Armin Laschet (Spiegel 37, 2010, 28) 

 

Suchen Sie zu diesem Thema weitere Zitate von Unternehmern, Politikern usw. und nutzen Sie sie für 

Stichwortnotizen für einen Zeitungsartikel. 


